

ANFRAGE von Jacqueline Hofer (SVP, Dübendorf)

betreffend Stopp der Gewalt und Drohung gegen Polizisten und Beamte - Härtere Strafen für Täter

Die Zunahme von Gewalt und Drohung gegen Polizisten und Beamte ist besorgniserregend. Sie nimmt seit Jahren zu und hat mittlerweile alarmierende Ausmasse angenommen. Entwicklungen der Vergangenheit zeigen auf, dass Gewaltdelikte gegen Polizisten und Beamte schwerer werden. Heute müssen Polizisten mit allem rechnen. Sie treffen vielerorts auf Hass und Aggression, unkooperatives Verhalten und sind konfrontiert mit Beschimpfungen, tätlichen Angriffen bis hin zu Tötungsversuchen. Auch der zunehmende Druck der Öffentlichkeit durch ungerechtfertigte Vorverurteilungen und Misstrauen gegen die polizeiliche Arbeit ist massiv. Anstatt unserer Polizei Vertrauen und Respekt auszusprechen, stellt man Polizisten an den Pranger und unterstellt ihnen überhartes Vorgehen. Auf der anderen Seite werden Täter, welche Gewalt und Drohung gegen Polizisten und Beamte ausüben, durch Nichtanhandnahmeverfügungen und Einstellungen von Verfahren geschützt. Es sind härtere Strafen bei Gewalt und Drohung gegen Polizisten und Beamte gefordert. Die Erfahrung zeigt, dass Geldstrafen keine abschreckende Wirkung haben. Effizienter sind bedingte Gefängnisstrafen und bei Wiederholungstätern unbedingte Haftstrafen. Ich ersuche daher den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Ist der Regierungsrat bereit, sich für härtere Strafen bei Gewalt und Drohung gegen Polizisten und Beamte einzusetzen?
2. Welche Massnahmen wurden bereits getroffen?
3. Stehen Massnahmen vor der Umsetzung? Wenn ja, welche?
4. Wie viele Straftatbestände «Gewalt und Drohung gegen Beamte» wurden im Kanton Zürich in den letzten 3 Jahren rapportiert?
5. Welche Übertretungstatbestände können diese Straftaten zugeordnet werden?
6. Warum werden Verfahren bei einer bereits erfolgten Bestrafung für denselben Tatbestand eingestellt? Wenn ja, warum? Gesetzesgrundlage?
7. Wie viele Nichtanhandnahmeverfügungen wurden in den letzten Jahren bis heute ausgesprochen? Warum? Gesetzesgrundlage?
8. Wie viele Verfahren bei rapportierten Straftatbeständen wurden in den letzten Jahren bis heute eingestellt? Warum?

Jacqueline Hofer